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ATA DA CENTÉSIMA QUADRAGÉSIMA SÉTIMA REUNIÃO ORDINÁRIA DA 1 

CONGREGAÇÃO DA FACULDADE DE EDUAÇÃO FÍSICA DA UNIVERSIDADE 2 

ESTADUAL DE CAMPINAS, realizada no dia nove de novembro de dois mil e onze, 3 

na Sala da Congregação, com início às quatorze horas, sob a presidência do Prof. 4 

Dr. Paulo Ferreira de Araujo, Diretor da FEF. Estiveram presentes os Professores 5 

Doutores: Miguel de Arruda – Diretor Associado, Coordenações PÓS-GRADUAÇÃO - Prof. Dr. 6 

Antonio Carlos de Moraes, GRADUAÇÃO - Profa. Dra. Mara Patrícia Traina Chacon Mikahil (em 7 

substituição a Profa. Dra. Elaine Prodócimo) e EXTENSÃO – Prof. Dr. Ademir De Marco. 8 

DEPARTAMENTOS DEAFA –Prof. Dr. José Irineu Gorla, DCE - Prof. Dr. Sergio Augusto Cunha, 9 

DEM – Profa. Dra. Helena Altmann. Representação Docente MS6 – Prof. Dr. Gustavo Luiz 10 

Gutierrez e Prof. Dr. Roberto Vilarta, Representação Docente MS5 –  Prof. Dr. Edison Duarte e 11 

Prof. Dr. Ricardo Machado Leite de Barros, Representação Docente MS3 – Prof. Dr. José Júlio 12 

Gavião de Almeida e Prof. Dr. Orival Andries Junior. Representante Discente de Pós-Graduação 13 

Aline Araújo do Carmo, Representante Discente de Graduação Harian Pires Braga, 14 

Representantes Administrativos Emerson Teodorico Lopes e Vanderlei Aparecido Moralez e o 15 

Convidado servidor Sinval dos Santos Carmo. Ausência injustificada: Representante Discente 16 

de Graduação Matheus Giannoni. O Professor Dr. Paulo Ferreira de Araújo iniciou a 17 

reunião colocando em apreciação a Ata da 146ª Reunião Ordinária da Congregação de 18 

31/08/2011. A Professora Dra. Helena Altmann solicitou uma correção na página dois na linha 19 

47, onde se lê “duas abstenções” leia-se “dois votos contrários”. Após as correções, o 20 

Professor Dr. Paulo Ferreira de Araújo colocou em votação a ata que foi aprovada com 21 

14 votos favoráveis e uma abstenção. Na sequência, foi colocada em apreciação a Ata da 67ª 22 

Reunião Extraordinária da Congregação que foi aprovada com 14 votos favoráveis e uma 23 

abstenção. Na sequência, o Professor Dr. Paulo Ferreira de Araújo iniciou o Expediente 24 

da reunião justificando a ausência do Professor Dr. José Irineu Gorla e do Representante 25 

Discente de Graduação Harian Pires Braga. Informou sobre a realização do Campeonato 26 

Regional das Américas de Esgrima em Cadeira de Rodas e Seminário Internacional sobre 27 

Classificação de Atletas de Esgrima em Cadeira de Rodas, ocorrido no período 10 a 28 

14/08/2011, coordenado pelo Prof. Dr. Edison Duarte. Em seguida, o Professor Dr. Paulo 29 

Ferreira de Araújo abriu inscrição para o Expediente e se inscreveram: a mesa e os 30 

Professores Doutores Antonio Carlos de Moraes, Mara Patrícia Traina Chacon Mikahil, José 31 

Irineu Gorla e Ademir De Marco. O Professor Dr. Paulo Ferreira de Araújo informou sobre 32 

os eventos realizados na FEF: III Campeonato Paulista de Handebol em Cadeiras de Rodas 33 

realizado em 17/09/2011 no Ginásio/FEF, sob a coordenação Prof. Dr. José Irineu Gorla. 34 

Multiathlon realizado em 15/10/2011 na piscina, ginásio e muro de escalada, sob a 35 

coordenação do aluno Henrique Daimond Gomes (presidente da empresa Júnior da FEF) e 36 

Cézar Augusto Freitas Anselmo. Campeonato de Goalball e Voleibol Sentado (modalidade 37 

paraolímpicas) realizado em 22/10/2011 no Ginásio da FEF, sob a coordenação do Prof. Dr. 38 

José Júlio Gavião de Almeida, II Volta da Unicamp realizada em 09/10/2011, sob a 39 

coordenação do aluno Thiago Russomano. 1º Dia da Integração realizado em 06/11/2011, o 40 

evento, que é parte das comemorações dos 45 anos da Unicamp, foi realizado pelo Grupo 41 

Gestor de Benefícios Sociais (GGBS), com o apoio do Espaço Cultural Casa do Lago, da 42 

Faculdade de Educação Física (FEF). Parabenizou as duas equipes (campeã e vice-campeã) 43 

que participaram da IV Copa de Futebol Society do GGBS. Parabenizou a Profa. Dra. Heloísa 44 

Helena Baldy dos Reis pelo Prêmio de Reconhecimento Acadêmico “Zeferino Vaz” de 2011. 45 

Parabenizou também, o servidor Adalberto Demer pelo recebimento do Prêmio PAEPE que visa 46 

premiar anualmente os servidores técnicos e administrativos que se destacaram através de 47 

iniciativas e projetos que contribuíram para a melhoria da Universidade. O Professor Dr. 48 
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Antonio Carlos de Moraes informou desde primeiro de novembro de 2011 está aberto o II 1 

Edital da PRP/PRPG para Infraestrutura de Pesquisa, o término das inscrições será no dia 31 2 

de março de 2012. Solicitou a atualização da produção intelectual dos docentes no SIPEX, 3 

para o preenchimento do relatório Coleta Capes 2011. O Professor Dr. Paulo Ferreira de 4 

Araújo pediu aos Chefes dos Departamentos para orientarem os docentes à procurar o Cezar 5 

Rogério (funcionário responsável pelo SIPEX da Unidade) na biblioteca da FEF para atualização 6 

dos dados no Sipex. O Professor Dr. Sergio Augusto Cunha colocou sua preocupação 7 

sobre a dificuldade de fazer novamente a inserção dos dados, uma vez que seu currículo lattes 8 

está atualizado.  A Professora Dra. Mara Patrícia Traina Chacon Mikahil informou sobre 9 

as notas que o curso de Educação Física tirou no ENAD. No ano passado, a prova foi feita 10 

pelos ingressantes do bacharelado e neste ano pelos ingressantes da licenciatura. A nota 11 

desse ano divulgada pelo Conselho Superior foi cinco (5). O Professor Dr. Ademir De 12 

Marco reiterou a informação sobre o dia da integração, que foi a finalização das 13 

comemorações dos 45 anos da Unicamp e destacou a participação da FEF, especialmente do 14 

funcionário Emerson Teodorico Lopes. O evento contou com a participação do Professor Dr. 15 

Marco Antonio Coelho Bortoleto, do Professor Dr. Odilon José Roble e de 15 alunos da FEF, 16 

com atividades de cama elástica, atividades circenses e tênis de mesa. Agradeceu aos 17 

professores, aos monitores e ao Emerson pela participação. Informou também sobre o evento 18 

“Por dentro da FEF”, que tem por objetivo informar os alunos sobre o que as pessoas fazem 19 

na Unidade. Solicitou uma atualização nos grupos de estudos e pesquisas divulgados no site 20 

da FEF. O Professor Dr. Paulo Ferreira de Araújo pediu para que essa discussão seja 21 

iniciada na reunião do Conselho Interdepartamental. O Professor Dr. José Irineu Gorla 22 

informou que no dia 12 de novembro iniciará os Jogos Parapanamericano em Guadalajara no 23 

México e a Delegação Brasileira conta com cinco alunos da FEF que fazem parte do Grupo de 24 

Estudos em Avaliação Motora Adaptada e mais 6 alunos da USP que passaram pela 25 

FEF/Unicamp. Os jogos estão sendo transmitidos pela Esporte TV. Parabenizou os alunos da 26 

FEF pela realização do 1º Congresso Científico que ocorrido nesta Unidade. O Professor Dr. 27 

Paulo Ferreira de Araújo informou que 10 alunos da FEF conquistaram medalhas de ouro 28 

no Campeonato Brasileiro de Kung Fu. Finalizou informando sobre o agradecimento da USP à 29 

FEF na parceria, apoio e realização do III Congresso de Iniciação Científica USP, UNESP e 30 

UNICAMP. Encerrando o expediente, o Prof. Dr. Paulo Ferreira de Araújo abriu para 31 

destaque os itens da Ordem do Dia. Foram destacados os itens O, H, D e N, sendo aprovados 32 

em bloco, por unanimidade, os assuntos: ITEM A-Homologação Ad Referendum no OF. DIR-33 

FEF 80/2011. Indicação de novos nomes para a constituição da Comissão de Especialistas que 34 

analisará a inscrição de candidato ao Prêmio de Reconhecimento Acadêmico Zeferino Vaz,  35 

ITEM B-Homologação das Atas da votação para representantes discentes (Pós-Graduação e 36 

Graduação) junto a Congregação da FEF. Pós-Graduação: Titular – Thiago Mattos Frota de 37 

Souza e Suplente – Aline Araujo do Carmo. Graduação: Titulares – Henrique Daimond Gomes 38 

e Patrícia dos Santos Guimarães e Suplentes – Patrícia Porfírio Martins e João Paulo Franco de 39 

Camargo, ITEM C-Homologação do resultado final do Concurso Público para obtenção do 40 

título de Livre Docente, na Área de Educação Física e Sociedade, na disciplina EF414 – 41 

Fundamentos de Psicologia e Educação Física, tendo sido aprovada a Candidata Profa. Dra. 42 

Elaine Prodócimo. ITEM E-Resolução COMEX-FEF 07/2011.Prestação de Contas do Convênio 43 

99/91 – Práticas Esportivas, referente ao exercício de 2010, ITEM F-Resolução COMEX-FEF 44 

10/2011. Termo de cooperação entre o Serviço social do Comércio – SESC e a Universidade 45 

Estadual de Campinas, ITEM G-Resolução COMEX-FEF 11/2011. Termo Aditivo nº 01 ao 46 

Termo de cooperação entre o Serviço social do Comércio – SESC e a Universidade Estadual de 47 

Campinas,  ITEM I-Resolução DEAFA-FEF Nº 04/2011. Relatório das Atividades desenvolvidas 48 
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pela Profa. Dra. Maria da Consolação G. C. F. Tavares, referente ao período de setembro de 1 

2007 a agosto de 2011, ITEM J-Resoluções DEFH-FEF 15 e 16/2011. Relatório das atividades 2 

desenvolvidas, no período de fevereiro/2010 a setembro/2011 e prorrogação do contrato do 3 

Prof. Dr. Odilon José Roble, na Parte Especial do Quadro Docente, em RDIDP, por quatro anos 4 

a partir de 26/02/2012, ITEM-K - Resolução DEAFA-FEF Nº 07/2011. Proposta de abertura do 5 

Concurso Público para preenchimento de uma vaga de Professor Doutor, nível MS-3 em RTP, 6 

na Parte Permanente do Quadro Docente da UNICAMP, na área: Área de Atividade Física, 7 

Adaptação e Saúde- Disciplinas: EF215 – Saúde Coletiva e Atividade Física e EF611 – Processo 8 

de Envelhecimento e Educação Física, ITEM L-Resolução DCE-FEF Nº 15/2011. Proposta de 9 

abertura do Concurso Público para preenchimento de uma vaga de Professor Doutor, nível 10 

MS-3 em RTP, na Parte Permanente do Quadro Docente da UNICAMP, na área: Área de 11 

Esporte e Treinamento, Disciplinas:EF649 – Aprofundamento em Voleibol e EF513 – 12 

Treinamento Desportivo e a Preparação do Desempenho, ITEM M-Resolução Interna CPG-FEF 13 

104/2011. Credenciamento do Prof. Dr. José Rodrigo Pauli, como Professor Pleno do Programa 14 

de Pós-Graduação. Em seguida, o Prof. Dr. Paulo Ferreira de Araújo colocou em discussão 15 

os itens destacados da Ordem do Dia: ITEM D- Reserva Técnica FAPESP - Plano de 16 

Aplicação 2011. A Professora Dra. Helena Altmann questionou como foi feito o plano de 17 

aplicação da reserva e informou que os docentes do Departamento de Educação Física e 18 

Humanidades (DEFH) querem participar das discussões sobre a utilização da verba. Informou 19 

também, que o DEFH criou uma sala de pesquisa, a qual poderá se tornar futuramente um 20 

laboratório de pesquisa, que tem sido utilizada por vários docentes do departamento e da 21 

Área de Concentração Educação Física e Sociedade. Solicitou a inclusão de três armários para 22 

a referida sala, na solicitação feita à FAPESP. O Professor Dr. Paulo Ferreira de Araújo 23 

informou que essa discussão poderá ser tratada administrativamente. Informou também, que 24 

a reserva técnica deverá ser para aquisição de materiais/equipamentos de ensino, pesquisa e 25 

extensão do LABFEF. Após as discussões, o item foi colocado em apreciação, sendo aprovado 26 

com 16 votos favoráveis e uma abstenção. ITEM H- Resolução DCE-FEF Nº 14/2011. 27 

Relatório das Atividades desenvolvidas pela Profa. Dra. Mariângela Gagliardi Caro 28 

Salve, referente ao período de setembro de 2007 a agosto de 2011. O Professor Dr. 29 

Edison Duarte solicitou que fossem pontuadas as atividades que a docente desenvolveu no 30 

período do relatório no parecer emitido pelo Departamento de Ciência do Esporte. Informou 31 

que os pareceres dos departamentos que são encaminhados à CADI tem indicadores 32 

quantitativos, tem números. O Professor Dr. Paulo Ferreira de Araújo informou que 33 

procede a informação do Professor Dr. Edison Duarte, recomendou a devolução do documento 34 

ao departamento para adequações. Em seguida, foi colocada em votação a retirada de pauta 35 

do item H, que  foi aprovada por unanimidade. ITEM N- Resolução Interna CPG-FEF 36 

107/2011. Parecer favorável à solicitação de Revalidação de Diploma de 37 

Doutorado, Interessado: Dalton Arnoldo Nascimento - Proc. 01-P-4058/2011. A 38 

Professora Dra Helena Altmann informou que não constou na pauta o parecer emitido 39 

pela Comissão sobre a revalidação. O Professor Dr. Paulo Ferreira de Araújo informou 40 

que houve uma falha, que o parecer consta na documentação da mesa e fez a leitura do 41 

mesmo. Após considerações, o Professor Dr. Paulo Ferreira de Araújo colocou em 42 

apreciação o documento que foi aprovado por unanimidade. ITEM O- FUNCIONALIDADE 43 

DO LABORATÓRIO INTEGRADO DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO DA FEF – 44 

LABFEF. Minuta do Regimento Interno do LABFEF e Normas de Utilização dos 45 

Espaços Físicos do LABFEF. O Professor Dr. Edison Duarte questionou sobre as 46 

alterações feitas no documento. Disse que na última reunião em que ele participou ficou 47 

decidido que no primeiro momento seria criada uma Comissão de Pesquisa e após oficializada 48 
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essa Comissão seria construído o Regimento. Disse que na proposta anterior o Coordenador 1 

de Pesquisa seria também o Coordenador da LABFEF. O Professor Dr. Miguel de Arruda 2 

disse que tentou avançar na idéia de um documento único e que depois foi separado em duas 3 

partes, a minuta do LABFEF e o Regimento de funcionamento do LABFEF, no entanto, houve a 4 

necessidade de separar a minuta para efeito de constituição da Comissão do LABFEF a qual 5 

cuidará do avanço das normas de funcionamento. Neste momento, teremos uma Comissão de 6 

Pesquisa e um Coordenador de Laboratório. O Professor Dr. Ademir De Marco tem dúvida 7 

quanto ao encaminhamento e sugere alterações na redação do documento. Disse que faltou a 8 

página seis na pauta. Informou que da forma que está descrito no documento subentende-se 9 

que a pesquisa acontecerá apenas na sala um, entretanto, também haverá pesquisa nos 10 

espaços dois e três. O documento contém divergência no nome do laboratório na página três 11 

e nas normas de utilização, um termina na pesquisa o outro em ensino, pesquisa e extensão. 12 

Disse que houve um erro ao considerar o espaço de pesquisa apenas na sala um e solicitou 13 

uma atenção maior para que o documento reflita a realidade do espaço. A Professora Dra. 14 

Mara Patrícia Traina Chacon Mikahil informou que na página um, abaixo do título do 15 

Laboratório Integrado de Pesquisa o documento informa que haverá pesquisa nos três 16 

espaços e que isso não se repetiu na redação. Concordou que o documento precisa de 17 

algumas correções/complementações.  O Professor Dr. Miguel de Arruda explicou que 18 

idéia inicial foi apreciar o Regimento em reunião do Conselho Interdepartamental, após a 19 

aprovação seria criada a Comissão de Pesquisa que daria andamento nas discussões sobre as 20 

normas de utilização, no entanto, o Conselho solicitou que o Regimento fosse apreciado 21 

juntamente com as normas de utilização. Professora Dra. Helena Altmann sugeriu a 22 

aprovação do Regimento Interno (minuta) e o encaminhamento das normas de utilização do 23 

espaço para que a Comissão do LABFEF discuta e faça as adequações necessárias. O 24 

Professor Dr. Ricardo Machado Leite de Barros disse que o documento pretende separar 25 

a idéia do LABFEF (parte geral) e o LIP – sala um especificamente a parte de pesquisa, onde 26 

estariam os equipamentos (comuns) do laboratório, nota um avanço em relação ao 27 

documento anteriormente, concorda que precisa de correções. O Professor Dr. Edison 28 

Duarte sugeriu a criação da Comissão de Pesquisa com uma estrutura mínima, e que essa 29 

Comissão faça as sugestões necessárias para normas/utilização dos espaços do LABFEF. Após 30 

as discussões, o Prof. Dr. Paulo Ferreira de Araújo encaminhou para aprovação a Minuta 31 

Interna do Regimento do Laboratório e a indicação da Comissão que cuidará das normas de 32 

utilização dos espaços, que foi aprovada por unanimidade. A Comissão será composta pelo 33 

coordenador do LABFEF, um docente de cada Área de Concentração (Atividade Física 34 

Adaptada, Biodinâmica do Movimento e Esporte e Educação Física e Sociedade), um 35 

funcionário do LABFEF e dois alunos um de graduação e um de pós-graduação. Os 36 

representantes das áreas e dos alunos serão indicados. Nada mais a ser tratado, eu, 37 

Mariângela Cristina Padovani Bartier, secretariei e lavrei a presente ata. 38 


